

出 志 出 学 舎



南九州市立霜出小学校

「紫陽花の花をゴールにかたつむり」 「梅雨空に傘の花咲く通学路」 雅実

叱らない子育て論

校長 石川 雅実

今回は、「尾木ママの叱らない子育て論」より、よい叱り方を紹介させていただきます。家庭教育の一助になれば幸いです。参考にしてください。

<よい叱り方>

※ 叱る理由も親の思い（想い）も、しっかり伝えよう！！

1 まず子どもの言い分を聞く

子どもの話を聞かずに、頭ごなしに叱ってはいけません。まず、冷静に、子どもの話を聞いてあげましょう。

2 子どもと同じ目線で、子どもの目を見て、愛情を持って

スキンシップを取りながら、「〇〇ちゃんが好きだから叱っているのよ。」ということ伝えるためです。

3 理由をきちんと説明して

「〇〇さんに叱られるからだめだよ。」ではなく、きちんと正しい理由を説明することが大切です。

4 私を主語にして、親の思い（想い）をしっかりと伝える

幼児の場合、どうして叱られているのかを理解できない場合が多いので、「これをしたら、お母さんは悲しい。」など、子どもの言動が親である自分にどういう影響があるのか、親の私がどんな気持ちでいるのかを伝えると、子どもは、なぜいけないのかがわかりやすいのです。

5 やった後すぐが効果的

時間が経ち過ぎていたら、子どもはピンと来ません。けれども、子どもにも自尊心があるので、人前で叱って恥をかかせることは避けましょう。まずは、やめさせて、ひとけのないところに移動して叱りましょう。

6 叱った後のフォローも重要

叱った後は気持ちを切り替えて、普通に接することが大切です。「お母さんが叱っているのは、あなたの言動に対してだけであって、あなたの全てを叱っているのではない。」ということ伝えるためです。

7 注意したことが改善されていた時には、ほめることが大切

「この前、お母さんが言った事をちゃんと守れたね。」とほめることで、1回叱ったことが2倍、3倍の効果になって現れてきます。

<校長室から～「あなた」へのつぶやき～>

「信じる」

信じるの「信」という字は、「人が言う」と書きますね。言われたことを素直に信じたいし、言うことは、真実でありたいものです。（嘘も方便と言いますが…。）

あなたの「言の葉」は、真実ですか…？いつも真実だと信じています。

<名言・格言に学ぶ>

世界で情熱なしで成就された偉大なものはなかったと確信する。 ヘーゲル

【7月の予定】

- 8日(土) 水泳学習参観(1~3校時)
- 8日(土) サカデコ(予定)
(希望者のみ14:00~)
- 10日(月)~19日(水)
学期末特別校時
- 20日(木) 第1学期終業式
- 21日(金)~31日(月)
教育相談週間

プール清掃・愛校作業

~5月25日(木)・28日(日)~

プール清掃, 学校内の草とりなどの整備, たくさんのご協力をいただきありがとうございました。おかげさまで子供たちが気持ちよく学習活動ができております。また, 浮辺小からの備品運搬に関してもご協力いただき大変助かりました。有効活用していこうと思います。



3年生いも植え体験

~6月9日(金)~

3年生は, 今年度は学校畑でのいも植えをしました。保護者の方のご協力により, 学校畑の一面に畝を作ってもらい, 植え方を教えてもらい, みんなで交替しながら紅はるかの苗を植えました。大きく育て収穫できるのを楽しみにしています。子供たちに場所を聞いて, 時々生育の様子を一緒に見に行くのもいいですね。



5年生 お茶体験 in 製茶工房ちらみ

~6月6日(火)~

5年生は, 製茶工房ちらみさんのご協力により, お茶体験をしました。茶葉の加工方法を見学し, お茶の正しい淹れ方を学び, お茶によって味わいが違うことなど, 知覧の名産であるお茶について学ぶことができました。あいにくの雨だったので茶摘みの体験はできませんでしたが, 摘採機に全員乗せてもらうことはでき, とても良い体験になりました。



けやきの木もれ日読み聞かせ

子供たちが毎回楽しみにしている「けやきの木もれ日の読み聞かせ」今回も読書部のみなさんが校内読書旬間に合わせて, 朝の時間に各教室で読み聞かせをしてくださいました。雨が降るときには, 教室や家の中でゆっくりと読書にひたるのもいいなあと思います。読書部のみなさん, ありがとうございました。

